

Tu demandes d'abord comment je passe les récréations dans ce pays.

Eh bien, voici : le matin, immédiatement après déjeuner, nous ne prenons pas de récréation. Nous dinons à midi juste, causons fumant parfois une cigarette, jusqu'à 1½h. Bien que nous soyons tous de différentes nationalités, notre langue officielle est le français. Parfois nous divorçons de ce langage et parlons anglais, italien et all. mand. Voilà pourquoi j'étudie l'allemand chaque jour. Ce mélange de langues n'a lieu qu'en récréation, car, à l'école, on ne parle que le latin et le français. Tous les cours ayant trait à l'Écriture Sainte se donnent en français. Mais revenons aux récréations.

Elles se passent d'une manière agréable. Souvent nous discutons les questions philosophiques, bibliques, philologiques, parfois encore nous faisons de la grande politique. Va sans le dire, nous n'argotons pas en faveur de tel homme ou de tel autre, nous nous tenons sur le terrain des principes. La fameuse question de la royauté et de la république vient souvent sur le tapis. Comment peut-il en être autrement ? chacun aime son pays et la manière dont on doit l'administrer. Or, de tous nos étudiants, un seul, un hollandais, avec ton humble serviteur, vit sous la royauté. Tu peux le deviner, souvent, souvent il nous faut rompre une lance avec les bons républicains. Mais cette grande politique n'est rien à côté des questions bibliques et philologiques. Cela se comprend, nous faisons tous une spécialité de l'Écriture sainte et des langues. Ce genre d'étude est très intéressant et son domaine est très vaste. Je tâche d'en faire mon profit le plus possible.

Nous avons un confrère américain qui possède les langues suivantes : anglais, français, allemand, italien, prusse, polonais et chinois, quant à ce qui est moderne. Pour ce qui est des langues mortes, il possède le latin, le grec, l'hébreu, le syriaque, l'arabe, le copte, l'éthiopien et l'assyrien. Ce jeune homme étant officier dans l'armée américaine, a été envoyé un bon jour avec 3 compagnons, pour reconnaître, au nom des États-Unis, la frontière entre l'empire chinois et la Sibérie. Il a donc fait ce voyage à cheval, ce qui lui a pris 4 ou 5 mois. Après cela, il se décide à entrer dans l'état ecclésiastique, fait 3 ans de théologie à Insprück en Autriche, une autre année à Fribourg en Suisse et vient à l'école biblique de Jérusalem. Très studieux, il est aussi très